

Fonds de la société civile

Le renforcement de la capacité de la société civile de contribuer utilement à la formulation de la politique étrangère du Canada est un objectif important.

Si cet objectif a été retenu, c'est à cause des dilemmes et critiques de la « d'emocratisation » de la politique étrangère, incluant la limitation de consultations avec avec les grands acteurs et des « groupes intermédiaires » élitistes.

Nous avons entrepris, avec l'objectif à long terme de mieux sensibiliser la société civile, au sens plus large, et de renforcer sa capacité de contribuer de façon pertinente et utile à l'élaboration de la politique. Cette d'emarche est fidèle aux conseils donnés par Betty Plewes et Tim Draimin, du Conseil canadien pour la coopération internationale, dans le même numéro de Canada Among Nations.

...le Centre pour le developpement de la politique etrangère, dont on propose la création, ... pourrait jouer un rôle cle dans le renforcement de l'evolution democratique des politiques en...introduisant, au niveau des politiques, des approches coopératives qui aident les intervenants actuels du milieu des affaires etrangères à être des participants plus efficaces tout en élargissant la participation du grand public.

Betty Plewes et Tim Draimin Canada Among Nations 1995

... on peut arguer que la politique des groupes d'interêt, loin d'etre democratique, consacre et institutionnalise plufot l'accès au processus de formulation des politiques, qui est restreint à un petit nombre; le grand nombre n'a guère de place dans un tel processus.

Kim Richard Nossal Canada Among Nations 1995 Notre version de cet avis est qu'il faut essayer de renforcer la capacité en dehors de cette « clientèle ». Les Canadiens de nombreux milieux qui ont une vaste expérience internationale peuvent offrir beaucoup, pourvu qu'on les invite à participer. Les jeunes chercheurs, les jeunes en général et les peuples autochtones ne demandent pas mieux que de contribuer aux d'ébats.

Le fonds de la société civile a pour but de soutenir les citoyens pour qu'ils acquièrent une expérience de la réflexion sur la politique et qu'ils contribuent à la formulation des politiques. En cette première année, le fonds a servi à creer un reseau à la base, à soutenir la capacité des ONG en matière de politique et à permettre aux Canadiens de tenir des débats de politique sur les dossiers de l'Asie-Pacifique (en cette année de l'Asie-Pacifique et à l'occasion du sommet populaire de l'APEC). Le fonds a aussi soutenu quelques projets pilotes à l'etranger pour étoffer l'expérience et la capacité de la société civile canadienne de contribuer à la politique étrangère (promotion de la culture et des valeurs canadiennes) et aider les Canadiens à contribuer au renforcement de la société civile dans les democraties 'emergentes.



